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IGREJA DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO NO MUNDO 

«OS TOCOISTAS» 

RELEMBRADA EM 25 DE JULHO DE 1949 

POR SUA SANTIDADE O PROFETA SIMÃO GONÇALVES TOCO 

GABINETE DO LÍDER ESPIRITUAL 

RELATÓRIO DO CULTO DE ACÇÃO DE GRAÇAS À DEUS EM COMEMORAÇÃO AO 

87º ANIVERSÁRIO DA TEAOFANIA AO PROFETA SIMÃO GONÇALVES TOKO LÍDER 

ESPIRITUAL DA IGREJA DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO NO MUNDO «OS 

TOKOISTAS»  

0022 “ANO DA PIEDADE E DA RESILIÊNCIA”  

Nº: DIA E MÊS: SEMANA: ANO: 

14 17 DE ABRIL 14 0022 

 

PROGRAMA DO CULTO 

INÍCIO: 10H00 

1. Abertura com entoação do hino Rei dos Ceus andará, seguida da súplica em Salmo 

71:1-8 e da oração Pai Nosso. 

HINO: 1-Rei do Céu andará, toda a terra moverá; as nações acumulam, Jeová 

andará; 2-O Livro Divino anunciado, está vencendo todo o mal, aumentando a 

satisfação, Jeová andará; 3-Os escolhidos ajuntará, velhos e crianças alistará; 

adeptos satánicos fugirão, Jeová andará. 

Refrão: Glória, glória, aleluia (3v); Vencendo vem Jesus. 

a)   Leitura bíblica em Salmos 67:1-7 

“Deus tenha misericórdia de nós e nos abençoe; e faça resplandecer o seu 

rosto sobre nós (Selá.) Para que se conheça na terra o teu caminho, e entre 

todas as nações a tua salvação. Louvem-te a ti, ó Deus, os povos; louvem-te 

os povos todos. Alegrem-se e regozijem-se as nações, pois julgarás os povos 

com equidade, e governarás as nações sobre a terra. (Selá). Louvem-te a ti, ó 

Deus, os povos; louvem-te os povos todos. Então a terra dará o seu fruto; e 

Deus, o nosso Deus, nos abençoará. Deus nos abençoará, e todas as 

extremidades da terra o temerão”. 
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2. Apresentação do Corpo de Mesa: 

• Sua Santidade PAI MAYAMONA; 

• Anciã e Conselheira Mãe feliciana Fernando Nunes; 

• Sua Revmª. Bispo Auxiliar Luzaisso António Lutango; 

• Sua Revmª. Bispo Auxiliar João Jorge David – Auxiliar do Pregador; 

• Sua Revmª Bispo Auxiliar Simão Fernando Quibeta; 

• Sua Revmª. Bispo Auxiliar António Domingos Pelinganga; 

• Sua Revmª Bispo Auxiliar Paulo Pedro; 

• Sua Revmª Bispo Auxiliar Francisco Afonso; 

• Sua Revmª. Bispo Auxiliar Tiago Dias da Costa; 

• Sua Revmª. Bispo Auxiliar João Mutaleno; 

• Reverendo-Pastor Miguel Adão Sebastião; 

• Irmão Pastor Esteves Cambundo de Oliveira – Liturgista; 

• Irmão Pastor Domingos Luwawa – Vate em serviço; 

• Irmão Ancião Laurindo Domingos – Mestre de coros em serviço; 

• Instrumentistas: Banda da Juventude Central; 

3. Entoação do hino geral nº 89 em BMS kikongo “Aleluya, o Nzambi Kembela”; 

4. Leitura do Historial sobre a data; 

5. Oração de Agradecimento a Deus;   

6. Momento de Louvor pelo Coro Mãe Feliciana Fernando Nunes; 

7. Apresentação de Convidados; 

8. Momento de Louvor pelo Coro da Província Eclesiástica Pastor Israel Chipaia; 

9. Agradecimentos das Mensagens dos Convidados; 

10. Momento de Louvor pelo Coro Central; 

11. Homilia e Bênção Final por Sua Santidade Pai MAYAMONA; 

12. Momento do Ofetório e Oferendas 

13. Encerramento com a entoação do hino “Voluntários de Cristo em Fileira” 
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Corpo de Mesa do Culto de Acção de Graças a Deus Alusivo ao 87º Aniversário da Teofania 

 

DESENVOLVIMENTO DO CULTO 

Ponto 3 – Entoação do hino de louvores a Deus, em kikongo: 

Hino nº 89: Aleluya, o Nzambi Kembela 

Ponto 4: Leitura sobre o historial da data 

A declaração do Episcopado sobre a data foi lida pelo Revdo-Pastor Celestino Kangela, 

Representante da Direcção Eclesiastica Pastor Augusto António  
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Ponto 5: Oração de Agradecimento a Deus  

Conduzida pelo Revdo-Pastor Lourenço Baltazar Marques, Representante da Provincia 

Eclesiástica do Moxico na língua nacional Tchôkwe. 

 

 

Ponto 6 - Momento de Louvor pelo Coro Mãe Feliciana Fernando Nunes 

 

 

Ponto 7 – Apresentação de Convidados  

Para a festa do 87º aniversário da Teofania, Sua Santidade Pai MAYAMONA convidou 

várias entidades, membros do Governo Central, Provincial e Administração Local, entidades 



  

 

5 

dos Partidos Politicos bem como os presidentes dos grupos parlamentares da Assembleia 

Nacional das bancadas do MPLA, UNITA, CASA-CE, FNLA e PRS, e ainda dos Órgãos de 

Defesa e Segurança Nacional e, respeitáveis ministros de Deus, as entidades Religiosas, 

da Sociedade Civil e, ainda as Autoridades Tradicionais.  De forma presencial participaram 

deste culto de acção de graças os convidados seguintes: 

Sua Excia Ministra da Educação Drª. Luisa Grilo; Dr. Dionísio Manuel da Fonseca – Vice-

Governador da Provincia de Luanda para o Sector Politico e Social em representação da 

Governadora Provincial de Luanda, Ana Paula de Carvalho; Dr. Simão Helena, Assistente 

Sénior da Casa Civil do Presidente da República em representação da Drª. Fátima Viegas, 

Secretária do Presidente da República para os Assuntos Sociais; Drª. Luisa Sanches em 

representação da Ministra da Família e da Promoção da Mulher, Arquitecta Humberta 

Alberto Paixão, Administradora Municipal do Icolo e Bengo; Dr. Ambósio Micolo, Director 

Adjunto do INAR, em representação do Ministro da Cultura, Turismo e Ambiente, Dr. Filipe 

Zau; Apostolo Victor David Segunda, Representante da IESUA e sua digna esposa; 

Apostolo António Lameira, Representante da Igreja Missão Apóstoloca em Angola e sua 

digna esposa; o Irmão Gomes Mateus Carlos em representação do Reverendo Luis Ngimbi, 

Presidente do Forum Cristão em Angola; Reverendo Samuel Gamboa em representação do 

Bispo Manuel Bizerra Luis da Igreja Universal do Reino de Deus; Dr. Manuel Adão e esposa 

em representação da Federação da Paz Mundial; Reverendo Antunes Huambo; Dr. Cornélio 

Calei, Historiador e amigo do Tokoismo; Comissário Armindo Aurélio em representação do 

Ministro do Interior, Dr. César Laborinho; Dr José Francisco Ferreira, Administrador do 

Municipio da Baia Farta; Dr. Justino Lourenço, Administrador do Municipio do Ambuila- Uige. 

Endereçaram mensagens de felicitação pelo advento da Teofania a Sua Santidade Profeta 

Simão Gonçalves Toko, Líder Espiritual da Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo no Mundo, 

os Tocoistas, as individualidades seguintes: 

a) Arquitecta Humberta Alberto Paixão, Administradora Municipal do Icolo e Bengo, 

anfitriã: Sua Excia Vice-governador da Provincia de Luanda para o Sector Político e 

Social; Sua Santidade Dom Afonso Nunes, todas as Excias aqui presentes a 

destacar a Drª. Rosa Grilo, Ministra da Educação, Suas Reverendíssimas Bispos e 

Pastores. Caríssimos fieis e todos os Munícipes do Icolo e Bengo, quero dar graças 

por este acto. Para nós neste municipio é uma grande alegria receber este acto que 

simboliza a presença do Espirito Santo. Reconhecemos que a missão que dirigimos 

não é facil sem Deus e pedimos a todos os fieis para que nas suas orações 

evoquem sempre a coragem aos governantes para que tornemos cada vez mais o 

nosso municipio e Angola desenvolvida. Quero desejar uma boa celebração e 

cerimónia espiritual e sendo hoje o útimo dia fazemos votos que todos vós possais 

regressar para as vossas casas com toda a segurança e com a bênção de Deus. E 

Muito obrigada Sua Santidade por esta oportunidade. 

b) Dr. Ambósio Micolo, Director Adjunto do INAR, em representação do Ministro da 

Cultura, Turismo e Ambiente, Dr. Filipe Zau: Sua Excia Ministra da Educação, Sua 

Eminência Bispo Dom Afonso Nunes, V.Excias e Estimados irmão, o Instituto 

Nacional para os Assuntos Religiosos congratula-se com a celebração da Teofania 

aos Tokoistas. Teofania é o encontro pessoal com uma divindade, na qual a 

manifestação ocorre de uma forma observável. A INSJCM, os Tokoistas, é uma 

parceira directa do Ministério da Cultura, Turismo e Ambiente que trabalha em 
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estreita colaboração com o INAR, na missão para a glorificação a Deus e na 

unificação das familias e das comunidades. O INAR tem noção do que é a Igreja 

Tokoista, sua missão e dauilo que é seu compromisso e ai onde o estadoo não 

conseue chegar nós temos a certeza que a Igreja chega. Por isso os meus 

agradecimentos. 

c) Dr. Dionísio Manuel da Fonseca – Vice-Governador da Provincia de Luanda para o 

Sector Politico e Social em representação da Governadora Provincial de Luanda, 

Ana Paula de Carvalho: Sua Santidade Bispo Dom Afonso Nunes, Líder Espiritual da 

Igreja Tokoista; Exma. Senhora Ministra da Cultura da Republica de Angola, Drª. 

Luisa Grilo, caros colegas, Senhora Administradora do Municipio do Icolo e Bengo, 

Suas Reverendíssimas Bispos Auxiliares da Igreja Tokoista, caros irmãos e irmãs. 

Eu confesso que subi para este altar com alguma dificuldade que espero que vocês 

compreendam, porque Catete tem um simbolismo particular para mim, porque sou 

neto de uma avô do Bairro Domingos João e de um avó que também mora aqui 

próximo em Caquenque. Ambos foram e são membros desta Igreja. Cresci numa 

residência em que havia um Tabernáculo. Foi também para mim um acto singular 

que realizamos antes desta cerimónia do cuto, que foi o descerrar da placa 

toponímica em homenagem a Simão Gonçalves Toko. Por conseguinte, a partir de 

hoje esta rua passa a designar-se por este nome do Profeta Simão G. Toko e para o 

governo da provincia de Luanda e para a Administração do Icolo e Bengo este gesto 

é uma justa homenagem ao esta figura espiritual, nacionalista que muito fez para o 

processo de descolonização da nossa Angola.  

Reconhecendo o papel da Igreja Tokoista quero aproveitar em nome da Arquitecta 

Ana Paula de Carvalho Governadora da Provincia, agradecer o convite de estarmos 

presentes nesta cerimonia da celebração da Teofania aos Tokoistas e é o momento 

de grande satisfação por entendermos que temos a Igreja Tocoista um parceiro 

estratégico neste processo de resgate dos valores cívicos dos luandenses. E para 

nós é o momento singular para continuar a apelar a vossa contribuição naquilo que 

são os grandes anseios dos cidadãos da provinia de luanda nos mais variados 

dominios e para reconhecer o papel da Igreja Tokoista no dominio da alfabetização, 

formação e educação de quadros nos niveis básicos, médio e superior. O papel que 

a Igreja desempenha, claramente é um trabalho que é acompanhado 

milimétricamente pelo presidente da Republica Sua Excia Dr. João Manuel 

Gonçalves Lourenço e sob sua liderança temos assistido transformação deste 

municipio que hoje conta com 2 centralidades, do 44 e do zango 8000 e ainda outros 

projectos no domino da saúde e educação. Muito obrigado. 

d) Apóstolo António Lameira: Para todos aqui presentes neste lugar quero vos 

parabenizar. Não é a primeira vez que venho para este lugar e dar o meu 

testemunho. A verdade é que a obra que Deus levantou ninguém consegue parar. 

Simão Gonçalves Toko é prova de que Deus operou e continua a operar e nós 

estamos a saborear os frutos da paz que herdamos neste país saído da guerra. 

Todos juntos só devemos dar graças a Deus. O que aconteceu em Angola é inédito. 

E tudo isto vem de Deus. Por isso devemos continuar a orar.  

e) Apóstolo Víctor David Segunda: com a permissão de Sua Santidade Bispo Dom 

Afonso Nunes, Pai MAYAMONA, eu quero saudar todos os ministros r membros do 
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Executivo e a Igreja em geral. Nós estamos satisfeitos estar aqui neste dia tão 

maravilhoso e pesso a permissão de Sua Santidade para usar as escrituras no livro 

de Actos 13:22-26. “Porque Moisés disse aos pais: O Senhor vosso Deus levantará de 

entre vossos irmãos um profeta semelhante a mim; a ele ouvireis em tudo quanto vos 

disser. 

E acontecerá que toda a alma que não escutar esse profeta será exterminada dentre o 

povo. 

Sim, e todos os profetas, desde Samuel, todos quantos depois falaram, também 

predisseram estes dias. Vós sois os filhos dos profetas e da aliança que Deus fez com 

nossos pais, dizendo a Abraão: Na tua descendência serão benditas todas as famílias da 

terra. Ressuscitando Deus a seu Filho Jesus, primeiro o enviou a vós, para que nisso vos 

abençoasse, no apartar, a cada um de vós, das vossas maldades”. 

Amados neste dia da ressurreição de Cristo nós estamos em pé e Angola também sai 

dos escombros. Também agradecemos de estar aqui, porque geração vai e geração 

vem. Nós estamos aqui como geração de Simão G. Toko e unimos a nossa voz a do 

Pai MAYAMONA e também outros ministros que têm orado para que este país tenha 

paz e que o coronavírus vai se embora. Estou muito satisfeito os feitos do Presidente 

da República em ter inaugurado a obra do canal de Cafú. É uma grande alegria para 

Angola e para os angolanos. 

Também estamos muito satisfeitos e alegres ao observar a obra que Sua Santidade 

tem feito que representa a personalidade africana e o renascimento do Espirito Santo. 

Sua Santidade estamos satisfeitos e que Deus continue a lhe abençoar e que lhe dê 

mais sabedoria e saúde para continua a representar a África ao mundo. Que Deus 

abençoe a todos e festas felizes aos Tokoistas. 

f) Drª. Luísa Grilo, Ministra da Educação: Sua Santidade Dom Afonso Nunes, 

estimados presentes e caros fiéis; eu quero em nome do Ministério da Educaçao 

agradecer profundamente a oportunidade que os Tokoistas nos oferecem para 

estarmos aqui a assistir esta tão grandiosa obra dos Tokoistas. Hoje se celebra a 

ressurreição do Senhor e estamos aqui exactamente para dizer que Cristo 

ressuscitou. Sua Santidade, foi com grande satisfação que eu aceitei este convite, 

porque o Tokoistas é efectivamente um parceiro importante do Ministério da 

Educação. O Tokoista tem escolas importantes onde não se aprende apenas a fazer 

cálculos, mas sim se aprende a ser o ser humano util na sociedade e um cidadão 

responsável para este país. Para o Ministério da Educação estar aqui presente é 

para dizer a Sua Santidade que o Ministério quer continuar a contar com o apoio 

indissolúvel do Tokoismo, dos seus fieis e dos seus responsáveis e dizer que todos 

juntos seremos mais fortes para fazermos uma educação de qualidade. 

Quero mais uma vez felicitar a todos os Tokositas por essa grande efeméride e dizer 

que o ministério da Educação está aberta para uma parceria com a Igreja. 

g) Ancião Doutor Cornélio Calei: Igreja paz. Sua Santidade Dom Afonso Nunes, 

estimados representantes de diversos organismos do estado e para destacar sua 

Excia Ministra da Educação. Este é um lugar santo e cada Tokoista tem o dever de o 

tornar mais santo. Cada Tokoista tem o dever de deixar aqui em Catete a sua 

dignidade e a sua espiritualidade. Esta é a Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo o 
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Mundo, a Igreja de nós para nós; a Igreja da africanidade. Que Deus abençoe os 

Tokoistas. Paz Igreja! Muito obrigado. 

Ponto 8 – Momento de Louvor pelo Coro da Província Eclesiástica Pastor Israel 
Chipaia; 

 

 

Ponto 9 – Agradecimentos das Mensagens dos Convidados; 

Sua Reverendíssima Bispo Auxiliar Jorge João David em nome de Sua Santidade Pai 
MAYAMONA e da Igreja agradeceu as ricas mensagens de tão ilustres convidados que se 
dignaram honrar o convite para a grande festa da Teofania aos Tokoistas. Disse: “estejam 
em paz e sintam-se em casa, pois que a Igreja está bastante satisfeita com a vossa 
presença. 

 

Ponto 10 – Momento de Louvor pelo Coro Central; 
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Nota Prévia:  

Os nossos irmãos, os Discípulos que andaram com Jesus há cerca de mais de 2000 atrás, 

viam coisas extraordinárias, maravilhas ou prodígios e testemunharam muitas e grandes 

obras feitas pelo Filho do Homem – Filho de Deus. Estas grandezas do poder de Deus eram 

sim milagres para os Discipulos (aqueles que conseguiam contemplar com os olhos 

espirituais ou seja, da alma, porque havia também quem não via nada”. Por conseguinte; 

tudo o que Jesus fazia não era para Si, milagre, como Filho do Homem – Filho de Deus. 

Mas sim, Obras do Divino Criador para que fosse glorificado o nome de Deus seu Pai 

Celestial. Na verdade, Deus e Seu Filho o Cristo de Deus não fazem milagres. Eles são a 

essência divina da criação de tudo o que há e de todas as coisas que existem. Logo, sendo 

Deus o Criador de tudo e o Filho o Cocriador não há nada que seja sobrenatural oposto às 

leis da Natureza. Todas as coisas obedecem o Seu mando.  

Com efeito, tudo que Jesus fazia, tal como a transformação da água para melhor vinho 

(S.Jo.2:3-11); andando sobre o mar (S.Mat.14:25-30); a cura dos aleijados, coxos, cegos e 

a multiplicação de 7 pães e uns peixinhos para dar de comer a mais de 4 mil pessoas 

(S.Mat.15:21-38); ressuscitar os mortos (S.Jo.11:1-48), etc., demonstrou a essência divina 

de Jesus o Cristo do Deus vivo, porque tinha a autoridade moral-íntegra para falar e 

autorização espiritual para fazer as coisas acontecer.  

Porém, nem todos viram esta essência divina como também, nem todos acreditaram em 

Jesus. E houve ainda aqueles que foram amaldiçoados (fariseus e principais dos 

sacerdotes) por blasfemar a Jesus. Quando Jesus ressuscitou a Lázaro, Marta cheia de fé, 

simplesmente disse: “Mas também agora sei que tudo quanto pedires a Deus, Deus to 

concederá”, S.Jo.11:22. Tudo isto, porque Marta sabia que Jesus trazia a essência divina 

da criação de todas as coisas. 

Ora, em nossos dias, o Altíssimo Jeová Deus ao pisar o solo pátrio no Santuário de Catete 

e ter falado face-a-face com o Profeta Simão Gonçalves Toko e, ter-lhe ungido e colocado 

algo nele, prova inequivocamente a essência divina que acima foi mencionado. O mesmo 

Cristo está presente e ao longo período dos 87 anos o Pai MAYAMONA, o Filho do Homem 

– Filho de Deus, tem realizado grandezas do poder de Deus que para os homens são 

coisas extraordinárias, prodígios e milagres. O que o santo Profeta Pai MAYAMONA faz 

todos os dias e diante dos nossos olhos, quer no Seu falar, andar e realizar, são de 

dimensão extra humana (dimensão luz-espaço-tempo) e, assim sendo, isto é para os 

humanos milagre. Será que todos enxergam esse milagre? Tudo depende de cada pessoa 

e do tamanho da sua fé. Será que é isto, também, milagre para o Filho do Homem? 

Certamente, não. Tudo é para glorificar o nome do Altíssimo Jeová Deus. O Filho glorifica o 

Pai e o Pai testifica o Filho – São UM na essência divina. 

Esta 20ª edição da peregrinação de 2022, para quem se deslocou ao santuário de Catete 

pode testemunhar estas maravilhas, na medida em que cada acção e cada palavra do Filho 

do Homem demonstrava a grandeza do poder de Deus. Logo, sendo Deus o Criador de 

todas as coisas, presente no Filho e o Filho no Pai, nada houve que fosse sobrenatural 

oposto às leis da Natureza. O Pai MAYAMONA, o Filho do Homem tem a autoridade moral-

íntegra para falar e autorização espiritual para fazer as coisas acontecer. Conhecendo as 

estações dos tempos e seus acontecimentos, no mês de outubro do ano de 2021, a partir 

da Europa, o Filho do Homem afirmou e decretou à ida ao Santuário, mesmo no ápice da 
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fúria da pandemia do Coronavírus. E fez a convocação dos seus filhos à subir para o Monte 

Santo. Destarte, em abril convidou cerca de mais de 50 mil peregrinos vir à Catete para 

adorar a Deus durante 3 dias e 2 noites, onde protegeu-os do malígno, alimentou-os da 

fome em comida e sede em bebida, pediu a seu Pai Celestial para que não chovesse 

enquanto O adorávamos e, pediu que chovesse chuva torrencial depois do acto da 

adoração para purificar o ambiente e limpar os residuos (lixo visível e invisível).  

Durante a Sua homilia, cada palavra que o Filho do Homem proferia era uma profecia ou 

que já se cumpriu ou que está para se cumprir. A alegria do Filho do Homem é sinónimo 

das abençãos para os filhos de Deus que são extensivos para os governantes deste mundo. 

O Filho do Homem orou para a nação angolana, para a África e o mundo para que aqueles 

que receberam da parte de Deus a sorte para conduzir os seus irmãos (povos) o façam com 

amor e bondade, buscando a presença do SENHOR o Provedor da Paz, Concórdia e da 

Prosperidade.  

O Filho do Homem determinou e decretou o fim da pandemia do coronavirus, dizendo: 

“Viemos aqui para dizer que o Coronavirus acabou. E se alguém tiver alguma febre será 

considerada como febre normal de que temos tido. Certamente, isto não agradará a muitos 

que querem continuar a ganhar fortunas em detrimento dos pobres. Todas as estatísticas 

numéricas e matemáticas que haviam prognosticado para os africanos falharam, porque 

nós ainda adoramos o DEUS ORIGINAL”. Fim de citação. Não há como não se alegrar no 

SENHOR diante destas maravilhas, prodígios e beneficências que são grandezas do poder 

de Deus através do Seu Ungido. 

Tantas outras maravilhas foram observadas por muitos (dependendo do tamanho da fé de 

cada peregrino presente e também os ausentes que acompanharam o evento através dos 

olhos da alma. E tal como no passado, há quem nada viu e ainda há aqueles que sairam 

vazios por ter dúvida e por carregar o sentimento blasfematório.  

As sociedades angolana, africana e o mundo, toda a alma vivente no geral, com maior 

destaque aqueles que têm poder da liderança política, governativa e religiosa devem 

despertar do sono para aproveitar os ganhos da misericórdia de Deus de manifestar-se em 

nossos dias na forma física (PESSOA) e vir cohabitar entre os homens. Não pode haver 

outro melhor benefício e ganho para a humanidade como este. Ao contrário, em vão, se 

procurará a paz, liberdade, felicidade, desenvolvimento e prosperidade dos povos. Por outro 

lado, a falta desta visão holística leva as sociedades a trabalhar nas várias áreas da 

tecnologia e cultivar o campo, mas, o seu resultado é colher ventos e tempestades, como se 

vê nos dias de hoje.  

O Santuário de Catete é sem dúvida o ponto “ZÉNITE” de comunicação directa entre o Céu 

e a Terra. Foi neste mesmo lugar que no dia 17 de abril do ano de 2015, enquanto 

terminava o Sermão do dia, onde o Filho do Homem falou para o mundo, dizendo: Aquele 

que me enviou e ungiu disse-me, agora: “No ano de 2023 haverá uma fome global de 

dimensão planetária. Preparai-vos para este evento, cultivai a terra e façais provimento 

alimentar”. Fim de citação. Hoje, as Organizações das Nações Unidas (ONU) anuncia o 

advento vindouro da fome global planetária como consequência da guerra entre a Rússia e 

a Ucrânia, sendo os maiores celeiros para provimento alimentar do mundo. 
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Secretário Geral da ONU, António Manuel de Oliveira Guterres, a nona pessoa a assumir o cargo de 

SG, ONU desde 01 de janeiro de 2017 

Portanto, o tempo urge, agora e já. É necessário despertarmos do sono para que não se 

venha a cumprir em nossos dias aquilo que foi com os orgulhosos principais dos sacerdotes 

e dos fariseus gananciosos que ao invés de reconhecer a presença de Deus pelo Filho e 

receber as bênçãos incomensuráveis, formavam conselho do derrube, e diziam: Que 

faremos agora, porquanto este homem faz muitos sinais? Se o deixarmos assim, todos 

crerão nele, e virão os estranhos tirar o nosso lugar e a nação (S.Jo.11:46-48). 

Para a veracidade dos factos, clareza e lucidez, convidamos o estimado leitor a 

acompanhar a homilia do Filho do Homem para descortinar aquele tesouro escondido que 

nos trás benefícios em toda a dimensão da esfera da vida política, social, cultural, religiosa 

e científica, porque o Espírito Santo que o move não lhe dá nem lhe fala por medida. 

 

Ponto 11 – MOMENTO DA PALAVRA DA VIDA E DA SALVAÇÃO 

Homilia e Bênção Final por Sua Santidade Pai MAYAMONA 

Tema: A Teofania e a Nossa Vida Actual 

Texto: 1 S. Pedro 2:4-10 

Introdução 

Filhas e filhos de Deus quero agradecer em nome d´Aquele que me ungiu e consagrou-me 

para a Sua missão por nos ter ouvido e regressarmos mais uma vez aqui depois de 2 

longos anos da nossa ausência. 
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Convido-vos a levantar as nossas Bíblias. Eu tenho a minha e aqui está. Aonde está a sua 

também? Algum soldado vai a guerra sem arma? Seria loucura. 

 

Vamos abrir a Epístola do Apóstolo São Pedro, 1 S. Pedro 2:4-10 “E, chegando-vos para 

ele, pedra viva, reprovada, na verdade, pelos homens, mas para com Deus eleita e 

preciosa, Vós também, como pedras vivas, sois edificados casa espiritual e sacerdócio 

santo, para oferecer sacrifícios espirituais agradáveis a Deus por Jesus Cristo. Por isso 

também na Escritura se contém: Eis que ponho em Sião a pedra principal da esquina, 

eleita e preciosa; e quem nela crer não será confundido. E assim para vós, os que credes, 

é preciosa, mas, para os rebeldes, a pedra que os edificadores reprovaram, essa foi a 

principal da esquina, e uma pedra de tropeço e rocha de escândalo, para aqueles que 

tropeçam na palavra, sendo desobedientes; para o que também foram destinados. 

Mas vós sois a geração eleita, o sacerdócio real, a nação santa, o povo adquirido, para 

que anuncieis as virtudes daquele que vos chamou das trevas para a sua maravilhosa luz; 

vós, que em outro tempo não éreis povo, mas agora sois povo de Deus; que não tínheis 

alcançado misericórdia, mas agora alcançastes misericórdia. 

OREMOS: 

Ouvimos óh SENHOR a Tua Palavra e tememos. Aviva óh SENHOR a Tua obra, no meio 

dos anos, no meio dos anos a notifica. E na ira lembra-Te da misericórdia – [Pai nosso 

que estás nos Céus......]. 

Igreja de Cristo, 

Estão cansados? Quando caiu chuva antes de ontem, eu senti muita pena de vocês e 

consultei as palavras antigas e perguntei ao Pai: Não foste Tu que deste o poder aos 

Teus 2 testemunhos para que profetizasse e no tempo da sua profecia teria poderes para 

fechar os céus? O Céu fechou ou não fechou? O Céu fechou-se para que vocês 

estivessem aqui em paz. Então alegrai-vos e dão glórias a Deus. Aleluia! 
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Amadas e amados peregrinos; 

Honoráveis membros do Corpo dos 24 Anciãos; 

Reverendíssimas Bispos Auxiliares e Honoríficos; 

Respeitáveis membros do Episcopado; 

Distinguida Direcção do Conselho Central da Mulher; 

Estimada Direcção da Ordem dos Homens; 

Valorosos Jovens da Direcção Pastoral Juvenil Central e da Criança; 

Querida Ministra da Educação, Drª. Rosa Grilo; 

Querido Vice-Governador da Provincia de Luanda, Dr. Dionísio 

Querida Administradora Municipal do Icolo e Bengo, Drª. Humberta 

Amado Deputado Monteiro Capunga 

Queridos membros do MPLA aqui presentes, “mas têm uma falta notável”; 

Queridos membros dos Partidos Políticos aqui presentes 

Ilustres convidados! 

Caríssimos e caríssimas, vós que temeis o Nome de Deus; levanto-me em nome d’Aquele 

que me ungiu, consagrou-me e enviou-me para a sua missão, para comunicar aos meus 

prezados amigos, o que a Teofania veio a significar na nossa vida e estabelecer a 

comparação ainda que em breve, entre o antes deste enigmático acontecimento e o pós. 

É de realçar o acompanhamento que Deus Nosso Pai tem feito na nossa marcha em todos 

os momentos da nossa vida, neste mundo difícil e que não sabe amar. 

Passaram-se dois anos sem a manifestação da nossa fé à Deus que nos visitou pelo seu 

grande amor. 

O amor de Deus é Eterno meus amados, porque Ele nos guardou durante este tempo todo, 

para que pudéssemos testemunhar as suas maravilhas. 

Nós podemos agradecer a Sua poderosa Mão que nos acompanhou, nestas lutas difíceis 

durante os 2 anos e tentações que temos vindo a travar nestes anos todos. 

Nesta importante peregrinação que está a chegar ao seu fim, depois de duas noites e três 

dias da nossa permanência em vigílias e orações, súplicas e intercessões, hoje chegou o 

dia dos aleluia de vitórias: sim o dia em que Deus Pai aqui pisou, aleluia.  

Dias de aleluias, porque hoje mesmo Cristo ressuscitou dos mortos trazendo aos seus uma 

vida nova e esperanças vivas no futuro de jubilo e de alegria sem fim que está no porvir. 

Aleluia. 

Assim; 
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Meus queridos e prezados peregrinos, Deus Pai quer que hoje conversemos sobre o tema: 

A Teofania e a Nossa Vida Actual. 

Meus queridos;  

Teofania é uma palavra constituída por duas palavras de origem grega, "Theos", que 

significa “Deus”, "Phaínein", que significa “mostrar” ou "manifestar". 

Portanto, literalmente Teofania significa “Manifestação de Deus”. 

Ele (Deus), veio em pessoa para estabelecer o que Pedro Apóstolo do Senhor, segundo o 

texto principal deste dia diz: “Vós, sim, que, antes, não éreis povo, mas, agora sois 

povo de Deus". Aleluia. 

[Querem chuva torrencial? Resposta: não. Querem chuva torrencial? Resposta: Não. 

Querem chuva torrencial? Resposta: Não Pai]. 

Vós meus queridos que estavam condenados a morrer na escravatura humana e na do 

pecado, hoje Deus veio para vós os outros. 

Pedro concluiu, dizendo: "Vós que não tínheis alcançado misericórdia, mas, agora, 

alcançastes misericórdia" (V:10). 

Antes deste dia, nós não tínhamos valor que um ser humano merecia ter! Éramos reputados 

como um povo sem Deus! Gentios e sem qualquer criador que podia defender a nossa 

causa. 

Com esta sua extraordinária visita, Ele pós entre vós outros a pedra de tropeço, rejeitada 

pelos construtores, a qual, Deus, Ele próprio, a fez pedra angular, eleita e preciosa. Aleluia. 

Esta pedra de tropeço e rocha de ofensas, chama-se “Simão Gonçalves Toco”, onde os 

desobedientes tropeçam até aqui. Mas, tal como aconteceu com os hebreus, que haviam 

aceite e recebido aquele filho, o chamado filho do carpinteiro cuja a ressurreição hoje 

celebramos duplamente, fez-lhes filhos de Deus, S. João 1:12; 
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Meus queridos vós aqui nos confins da terra fostes feitos não só filhos de Deus, mas 

também "raça eleita, sacerdócio real, nação santa, povo de propriedade exclusiva de 

Deus, a fim de proclamardes as virtudes daquele que aqui apareceu, chamando-vos 

para a sua maravilhosa luz" (V:9). 

Queridos, reflictamos sobre estas palavras: “raça eleita”, queridos, uma raça eleita não é 

por merecimento próprio, mas por amor Dele mesmo, o nosso Deus. 

Se assim é, já não somos iguais a todos os outros povos deste mundo, embora nós 

habitamos nele, mas Deus nos chamou para sairmos das trevas que estão governando este 

mundo por meio de sistemas satânicos, e irmos ao encontro da sua maravilhosa luz. 

Sairmos das trevas para um objectivo, de: "Como eleitos para proclamarmos as virtudes 

que temos recebido deste Deus que aqui nos visitou". 

Caríssimos Angolanos, se virtude é uma qualidade moral, um atributo positivo de um 

indivíduo, se virtude é também a disposição de um indivíduo de praticar o bem; mas 

também não é apenas uma característica; trata-se de uma verdadeira inclinação, virtude 

são todos hábitos constantes que levam o homem para o caminho do bem; 

Precisamos reflectir destas virtudes através este povo cuja, epistola em nossas mãos foi 

primeiramente enviada e ensinada.  Os Hebreus como sabem, constituem a elite dos mais 

ricos deste mundo, a Elite dos melhores cientistas deste planeta. Não sabem isso? 

Tokoistas; 



  

 

16 

Os Hebreus, também chamados por judeus são os mais importantes cientistas. Em cada dia 

que passa eles têm evoluído.  

Minha vida!  

Então o que é que falta para que esta sua escolha e vinda para esta terra onde pela 

providência divina, veio a nascer o primeiro presidente deste belo País, se transforma-se 

em uma nação não só rica no seu sol e subsolo, mas rica nas mentes das pessoas, rica na 

vida espiritual do seu povo; mas também rica no modo de viver do seu povo, rica na sua 

massa cinzenta, rica na sua cultura, rica na sua religião e em tudo? o quê que falta? 

Por que a luz de Deus não se transforma até aqui em factor de desenvolvimento? Reflicta 

comigo e ache a resposta… 

Querido Reverendo Huambo, queridos Apóstolos Lamera e Segunda, querido Dr. Adão, 

querido Dr. Micolo que está representando o Ministro da Cultura, Turismo e Ambiente. 

Israel considerou e acreditou sem reservas naquilo que os seus antepassados os haviam 

contado e acreditaram n’Ele dizendo: “ouvimos, ó Deus, com os próprios ouvidos; 

nossos pais nos têm contado o que outrora fizeste, em seus dias. Salmos 44:1. 

Meus queridos!  

A memória desempenha um papel fundamental na vida de qualquer povo. Quando estamos 

aflitos, somos aliviados por relembrar os actos graciosos de Deus no passado. Onde estão 

então nós os outros as nossas memórias? Em que, e onde buscamos este alivio e força? 

Meus amados que assistem este importante momento!  

Só o facto de termos africanos que não conseguem citar o que os seus antepassados 

disseram e fizeram, demonstra o grau de desligamento que existe entre aqueles que 

começaram o caminho que hoje trilhamos a geração presente. 

Nós somos os hebreus daqui no sul do continente africano; e havendo Deus deixado o seu 

trono para dedicar um tempo para aqui falar e colocar algo em seu Filho, deveria constituir-

se este facto em motivo, não só para agradecer mais de usar como alavanca da nossa fé 

das nossas capacidades e competências para desenvolvermos o nosso País. 

Vejamos, Israel que não me canso em comparar e repetir a história. Olham onde eles estão 

localizados, que tipo de terras eles têm... 

Geograficamente deveriam olhar no mapa e ver como estão cercados os (hebreus), por 

países que não vão com eles e como eles resistem até aos dias de hoje. Será força deles, 

porque são astutos? É força deles, porque são muito inteligentes? 

Amados,  

O Apóstolo Pedro faz um apelo dizendo: “chegando-vos para Ele, a pedra que vive, 

rejeitada, sim pelos homens, mas para com Deus eleita e preciosa” (V:4, 1º Pedro 

cap.2). 
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Prezados, “chegar-se” a Cristo que vive, inclui, primeiramente, arrependimento e fé. 

Cheguemos de facto com corações novos e arrependidos, de todo mal abandonando tudo 

que cada um tem feito este tempo todo. 

Queridos peregrinos!  

Eu gosto que cada um de vocês tome nota e sublinhem sempre as palavras que vou citando 

ao longo da nossa vida. Quando vos digo a palavra: “Certamente” é porque Deus fará algo 

em vossas vidas. 

Foi em outubro do ano passado (2021) e, estando em Portugal, eu escrevi para vós dizendo: 

“Certamente, em abril iremos a Catete” vocês leram ou não? Resposta: lemos. Essas 

palavras não são minhas, mas d´Aquele que me enviou. 

Igreja de Cristo! 

Certamente que a vinda de cada um de vocês, para este Santuário é já a demonstração da 

nossa fé em Deus que veio visitar este lugar para trazer a transformação do nosso 

continente e na nossa vida de cada um no seu todo. 

Meus amados, para que a nossa terra e as nossas famílias se desenvolvam, necessitamos 

de maneira ardente, como crianças recém-nascidas, o genuíno leite espiritual, para que, por 

ele, nos seja dado crescimento para a aquisição de mentes novas que produzem, não 

somente o desenvolvimento, mas também salvação. 

O nosso País precisa deste leite, deste ensino puro e não contaminado, para que se 

transforme em energia que levará o nosso povo e nossa Juventude, assim como as nossas 

vidas também a mudar e a transformar-se. 

Precisamos mais de fé, de crença em Deus real, Aquele que aqui nos faz congregar.  

O nosso tema é: A TEOFANIA E A NOSSA VIDA ACTUAL. 

Reverendíssimas Bispos auxiliares e Honorífico; Ilustres convidados; querido Sacerdote; 

Meus amigos peregrinos!  

Não podemos falar somente na vida futura, mas precisamos da falar o quê que a Teofania 

faz na nossa vida real, agora. 

Voltando para o povo Hebreu cuja carta a eles foi dirigida, deixaram-nos lições que se 

aprendermos com elas, não há dúvidas de que a nossa vida será outra e o nosso país será 

outro. 

Aqui elenco alguns factores que constituem o segredo que fazem com que o povo Hebreu 

possa progredir e desenvolver-se. 

1. A união entre o povo hebreu, isto é; Israel, em questões respeitantes a sua Nação é 
totalmente indiscutível. Eles até podem discutir e divergir como políticos com visões 
diferentes no mesmo mundo, mas estão todos unidos nas questões de interesse da sua 
nação; 

2. Eles adoram a Deus dos seus pais, amam a sua Pátria mais que qualquer outra coisa. E 
nós amamos a nossa pátria? Mas nós os Tokoistas sim, amamos, porque aqui fomos 
enterrados vivos por causa da nossa pátria, a Jerusalém; 
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3. Eles amam a sua pátria mais do que qualquer coisa e por ela trabalham e lutam pela 
sua defesa e integridade. Ajudam-se mutuamente e, segundo a lei mosaica pagam o 
dizimo seja onde eles estiverem fazem remessas dos seus recursos trabalhados fora do 
país e enviam para o território o Israel onde eles pertencem. E vocês fazem isso? 
Quando vocês emigram enviam o dinheiro para a pátria? Pelo contrário o quê que 
fazem? Roubam tudo e levam para o estrangeiro, expatriando todos os recursos. Mas o 
povo hebreu não faz isso. Ele pode viver na América 50 ou 60 anos, mas ele sabe que 
sou judeu e devo enviar dinheiro para a minha terra. 

4. Eles resolvem os seus assuntos entre eles e nunca alugam mercenários contra o seu 
próprio País. Israel nunca aluga mercenários para vir no seu próprio país – nunca. 

5. Eles dedicam tempo e apoiam a investigação científica sem reservas com recursos que 
são tidos como investimento para o futuro. Eu estive em Israel e visitei até as 
universidades.  

6. Eles orgulham-se da dádiva que receberam de Deus de Israel, a terra que conquistaram 
com muito sacrifício. Eles respeitam aquela terra. E nós os outros respeitamos a nossa 
terra ou partimo-la com as nossas próprias mãos? 

 

Apenas enumero essas poucas que considero como qualidades e virtudes de um povo que 

quer mudar e transformar a sua própria terra. 

Será que nós amamos de facto a nossa terra?  

Precisamos todos de repensar as nossas atitudes os nossos comportamentos diante da 

pátria que é de Deus e que dos nossos antepassados herdamos. Vamos aproveitar as 

nossas histórias, as nossas culturas, a nossa religião, as tradições positivas para as 

transformarmos em riqueza e em bem estar de todos nós. 

Tal como o povo Hebreu que vive em uma terra desértica, mas tudo quanto fazem prospera; 

somos capazes se nos amarmos uns aos outros considerando cada um ao seu próximo 

como superior a si próprio. Nós os Tokoistas estamos aqui completando hoje o terceiro dia; 

precisamos de alguma coisa? Algo nos faltou? Alguém está morrendo de fome? Resposta: 

Não. Por quê? Porque estamos unidos como uma só pessoa. 3 dias e 2 noites comendo e 

bebendo; faltou-vos algo? Resposta: não. Este é o fruto da união. 

Tokoistas! 

Ainda que eles não queiram, mas vocês são o pilar deste país. 

Meus amados! 

Deixemos de nos odiar entre nós, precisamos de estender mais pontes e espalharmos mais 

cordialidade entre o povo angolano e africano em geral. 

Peço as autoridades que considerem este lugar e façam como fazem outros governos do 

mundo. Aquela Cova de Leiria chamada de Fátima não foi construída somente pela Igreja 

Católica que contribuiu dinheiro. Eu não sou alguém para ser enganado. O estado investiu, 

porque achou que aquilo era importante para a sua religião e para a sua cultura. 
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Santuário da Cova de Iria, Fátima, em Portugal, lugar de peregrinação e Turismo Religioso 

Quero aqui agradecer de viva voz e de forma particular, que embora com poucos recursos 

que têm, a nossa filha Administradora que também juntou as suas forças para que 

pudéssemos estar aqui. Estes milhares aqui presentes podem ser aproveitados de uma 

outra forma. O governo também pode tirar disto alguns proveitos; como? De melhorar isso e 

transformá-lo em um lugar de turismo religioso, porque o tempo que estes milhares 

permanecer aqui gastam rios de dinheiro. As nossas mamãs de Catete vendem cacusso, 

kisaka, bombó, gingumba e mais alguma coisa que lhe dá algum rendimento e assim o 

dinheiro entra. Quem não tinha nada já tem qualquer coisa para levar para casa. 

 

Arquitecta Humberta Alberto Paixão, Administradora Municipal do Icolo e Bengo, lugar acolhedor do 

advento da Teofania. 
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E se tivermos aqui aposentos e lojas o dinheiro entra. Os peregrinos que vêm adorar a 

Deus compram e os que vendem arrecadam dinheiro para seu sustento e pagar imposto. 

Assim o estado ganha ou não? Por isso o cristianismo foi aproveitado pelo colono, porque 

sabia o que estava dentro do cristianismo. 

Se não tivermos visão, vamos chorar todos os dias por falta de dinheiro, afinal de conta é 

por falta de visão de quem governa. Durante 2 noites e 3 dias com estes milhares de 

peregrinos que estão aqui, quanto foi gasto e quanto ainda poderia ser gasto caso 

houvesse condições apropriadas, para além daquilo que é a adoração a Deus? 

Igreja de Cristo! 

Eu sou o vosso Pastor e vosso Pai para vos ensinar. 

Governo de Luanda, é verdade que estamos hoje satisfeitos, porque a Administração 

Municipal do Icolo e Bengo achou bem atribuir esta Rua o nome do Profeta e Nacionalista 

Simão Gonçalves Toko. Demorou, mas chegou. E tudo isso implica também da nossa parte 

a responsabilidade de alargar a nossa união e sermos um povo unido, como o povo hebreu. 

Se não fosse assim, isto teria acontecido? Antes vocês vinham aqui; conheciam este lugar? 

Resposta: Não.  

Antes o quê que faziam? Andavam em lutas, não é? Quem vos trouxe para aqui? Resposta: 

o Pai MAYAMONA. 

Em outubro do ano 2000 viemos apenas 22 pessoas. Havia picos e para andar era na ponta 

dos dedos e por cima tínhamos de tirar os sapatos dos pés. Recordam-se? E havia guerra 

no país. Mas eu disse: vamos a Catete. Enquanto os Anciãos diziam: Pai ali cortam 

cabeças. Mas eu disse: é mesmo aí onde vamos e nada acontecerá, .... 

E hoje quantas pessoas somos? 

Por isso eu alerto mais uma vez o governo que é nosso: Vocês têm de facto esta grande 

oportunidade aqui neste lugar em Catete. Até por que aqui nasceu Neto, também. E 

conjugando estes 2 factores torna Catete em um lugar de destino turístico obrigatório. Abre 

os olhos. 

Igreja de Cristo! 

Eu vou ensinar os Americanos ou os Angolanos? Resposta: os Angolanos. Então abra os 

olhos. 

Meus amados! 

Este lugar também precisa do apoio do estado para sua requalificação e criação de 

condições condignas de acomodação dos peregrinos. O povo Angolano já não pode perder 

mais tempo, vamos seguir para diante. Quando alguém te dá conversinhas diga-lhe: 

conversinhas para nós não; nós queremos caminhar para frente e já. 

 A paz tem de continuar a ser o elemento mais importante, especial e precioso a cuidar e 

proteger por todos, através dos nossos actos, entre governantes e cidadãos, o respeito 

entre as autoridades e também aos cidadãos, entre as pessoas e as instituições. Fazendo 

isso teremos um belo país. É difícil fazer isto, não conseguem? é impossível? 
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Louvamos a forma como nos últimos dias o governo tem trabalhado para melhorar a vida 

dos cidadãos que ainda clamam pelo gozo dos benefícios da independência. Louvamos 

também a última grande proeza conseguido pelo Presidente da República, pelo facto de ter 

cumprido com a promessa de melhorar a situação precária que o povo no sul de Angola 

vinha passando a quase séculos provocada pelas secas severas e crónica. Aleluia! 

O Filho de Deus não tem nada a ver; você agradece simplesmente aquilo que é bom. 

A inauguração do canal de Cafu, no Cunene sem sombras de duvidas constitui-se no ganho 

mais importante deste mandato do Presidente João Lourenço. 

Encorajamo-lo a continuar neste caminho cumprindo com aquilo que o homem que aqui 

nasceu disse: "O mais importante é: resolver os problemas do povo". O irmão do teu pai é o 

quê? Neto é irmão de quem? De Simão Toko. Então ele é quem? É nosso tio.....ele disse 

que o mais importante é resolver o problema do povo. 

 

Pelo menos Cunene viu resolvido um problema grave, da falta de água. Espero que 

continue assim e tenham água em abundância. Nós andávamos a contribuir toneladas de 

produtos alimentares e outros bens por causa da seca. Certamente que agora vai terminar. 

Igreja de Cristo, Tokoistas! 

Agora que se crie as condições para a formação técnica sólida para nossa Juventude.  

Querida Ministra da Educação Drª. Rosa Grilo, temos de esquecer este tipo de ensino que 

só serve para passar Diplomas Universitários e depois perfilarem diante das portas das 

instituições de estado para encontrar emprego. 

A Juventude tem de ser capacitada, para ser ela mesma a criar oportunidades de emprego. 

A luz que aqui raiou tem de provocar mudanças na nossa vida real tal como o povo Hebreu. 

Hoje estamos a dizer isso. Não podemos continuar a dizer que Deus desceu e pisou aqui 

neste lugar. Mas temos de usá-la para caminhar pra frente com os dentes serrados e 

transformarmos as coisas. Aleluia! 

É na Juventude onde reside o nosso futuro, o nosso desenvolvimento, a nossa coesão 

social e a nossa esperança. Precisamos ser resilientes e disciplinados caríssimos Jovens. 

Deus é convosco.  

CONCLUINDO 

A Teofania tem de mudar e transformar as nossas vidas. Ela tem de trazer novidades para o 

seu povo e para a vida de cada um de vocês. Agora somos livres, usemos as nossas 

capacidades e a nossa fé para avançarmos. Eu quando vim aqui cumpri com aquilo que me 

disseram: “Falar com a Igreja e falar com o estado/governo”. Se a Igreja não aceitar as tuas 

palavras eu acabo com ela. E se o governo não aceitar as tuas palavras, eu também acabo 

com ele. 

O Afonso Nunes também é uma pessoa como vocês; no princípio ele hesitou e duvidou. 

Mas quando aceitou, acreditou e dúvida, jamais. Para frente é o caminho.  
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Olhem agora como estão vocês? Quantos sóis? São centenas de milhares e chegará a 

milhões. Eu volto a dizer: o que aconteceu aqui tem que se refletir na vida de cada um de 

vocês; na vida da juventude, dos nossos filhos, dos angolanos e de África em geral. Temos 

de transformar e multiplicar. Ninguém pode fazer algo no meio de um povo que não ama. 

Eu vos amo. 

Minhas queridas e meus queridos! 

Estou desejo para vocês um bom domingo de teofania e da ressurreição do Cristo de Deus.  

CRISTO RESSUSCITOU. E SE CRISTO NÃO RESSUSCITASSE EM VÃO SERIA O 

NOSSA PREGAÇÃO, E EM VÃO TAMBÉM SERIA A VOSSA FÉ. MAS CRISTO 

RESSUSCITOU. 

 

Meu querido Vice-Governador, já viste? Este povo “hebreu” está aqui 3 dias e 2 noites. Não 

pediram nada. E já ficaram 7 dias e transformaram uma mata em uma vila durante 7 dias 

com mais de 3 milhões de pessoas e peregrinos vindos de todas as latitudes, em Angola e 

fora do país, dos 4 continentes. Durante este tempo não faltou a energia e a água estava 

presente – ninguém morreu nem de fome nem de sede. Com Simão Toko ninguém brinca. 

Mais alguém pode fazer isso? 

Ele me enviou para levantar a vocês e a todos quantos quiserem. E orai também por mim. 

Angola aleluia, Portugal aleluia, Ruanda aleluia, Cuba aleluia, juventude aleluia, anciãos 

aleluia.  

Quem pensava que o Tokoismo iria chegar em Cuba? Resposta: ninguém. 

Meus queridos cada uma pega na mão do seu próximo, aqui não há coronavírus nenhum e 

diga: Deus é conosco. Quem será contra nós? 

Daqui há pouco ninguém mais usará esta máscara. Não fará efeito nenhum e só a usará 

quem quiser. 

Meus amados e minhas amadas! 

Estamos a terminar e sei que vai deixar saudades em cada peregrino que regressará para a 

sua terra. Por isso para concluir quero mais uma vez desejar-vos um bom domingo da 

Teofania e da ressurreição do Cristo de Deus. 

Boas eleições e no próximo ano nós voltaremos aqui para agradecermos a Deus. Por isso, 

eu incito-vos caríssimos Pastores, Reverendos e Bispos a orarmos todos juntos e a 

empurrando o nosso barco na mesma direcção para que no próximo no mês de abril 

voltemos aqui todos juntos e numerosos e dizermos: Ebenezer – até aqui o SENHOR nos 

ajudou. 

E este Ebenezer também é para o dia de hoje. Nós comemoramos quase 3 feitos 

importantes: i) a vinda do nosso Deus pra este lugar e colocar algo no vosso Dirigente; ii) a 

ressurreição de Cristo; iii) e também dizermos: Deus Pai até que enfim nos protegeu do 

coronavírus.  
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E dizer também, até que enfim, todas as contas, todas as estimativas e todas as 

matemáticas dos intelectuais do mundo contra África falharam. Falharam por quê? Porque 

nós ainda adoramos o Deus Original. E toda a arma que for forjada contra nós não vai 

prosperar, não prevalecerá. 

Agradeço os meus filhos do Ruanda que mostraram aqui a sua cultura e sei que queriam 

mostrar ainda mais, porém, o tempo não foi suficiente. 

Aos Pastores e a Comissão Organizadora; missão cumprida. Agora, resta-nos orarmos para 

caminharmos em paz até a nossa procedência e levarmos as bênçãos às nossas famílias 

que ficaram em casa. Tenha prudência e façam uma condução responsável até chegarmos 

em nossas casas. Não tenham pressa de regressar. Quem veio atrelado a um motorista 

olha primeiro nas vistas dele e se está com as vistas vermelhas não sobe; diga: vamos 

descansar ou vai noutra viatura. 

 

Para o Coordenador da Europa e os meus Representantes quando regressarem, estejam 

em paz e quando chegarem congreguem também os vossos irmãos da Igreja na Europa e 

transmitam-lhes o que foi o 87º aniversário da Teofania aos Tokoistas. A Europa precisa da 

nossa oração. Onde saiu a festa agora há fome. Esqueceram-se da rota e hoje vivem na 

incerteza. Grandes matemáticos, economistas e cientistas as contas não está a dar certo. 

Está tudo errado. 

Eu estou a desafiar os economistas e perguntar o que se passa convosco? A solução é 

voltar ao entroncamento e perguntar ao Dono da sabedoria. 

Minhas crianças, meus jovens, minhas mamãs e meus papás queremos agradecer e levem 

convosco esta mensagem, esta notícia de que a Rua que passa de fronte ao santuário de 

Catete chama-se Simão Gonçalves Toko. 
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Mas levem também convosco a mensagem e dizer: “Estamos a espera de uma atribuição 

maior do nome do Dirigente na capital do país, em Luanda, uma avenida Simão Gonçalves 

Toko. 

Vamos orar para o término do nosso culto. Agradeço a Federação da Paz que está presente 

aqui e nunca se afastaram desses grandes actos e pedimos ao nosso Deus que aplaque a 

ira dos nossos políticos. E que todos se sintam como irmãos, apenas pelejam na boca, mas 

palavras boas e doces que saem das suas bocas. Palavras amargas não queremos para 

que todos possam concorrer e ganhará o que for melhor. 

E quando voltarmos para aqui, no próximo ano, dizermos: até aqui o SENHOR nos ajudou. 

Mas vocês os Tokoistas, não podemos ter também Deputados na Assembleia Nacional? 

Não podemos ter um número de Tokoistas representados na Assembleia Nacional? 

Resposta: podemos e queremos. 

Até quando sereis excluídos? Quantos temos agora? Estão a indicar o senhor Capunga, é 

só um e ainda querem lhe correr!.... Quantos Ministros temos no governo? Sabem quantos 

milhões somos no país? Isto não pode ser assim. 

Será que vós não sóis competentes para serem deputados e estar na Assembleia Nacional? 

Resposta: somos muito competentes. Então estão aí eles. Perguntai-lhes: Quando é que os 

Tokoistas estarão na Assembleia Nacional e no governo? Então se sóis competentes, 

perguntai-lhes: Quando isso acontecerá? Vos não sóis capazes de ser ministro dos 

petróleos ou das finanças? Então para que serve os vossos diplomas? 

Igreja de Cristo! 

Eu vos mandei para escola e continuo a vos mandar para as escolas para formarem-se e 

para servirem o país. O vosso diploma é para servir a pátria e trabalhar exemplarmente na 

nossa terra. 

Jovens aonde é que quereis trabalhar, nos céus? Será que os vossos diplomas só servem 

para ser vates? Só esperam trabalhar nos céus? Não, esta terra nos pertence. 

Temos que ter ministros e deputados, porque esta terra é nossa. Deus disse: “Esta Terra é 

Minha e se Ele desceu aqui”. Digam vocês também: “Esta terra é nossa”. Então temos de 

ter deputados e governantes neste país. Nós lutamos e estivemos na vanguarda não para 

assistir os outros a jogar. Então façam tudo para entrar no centro do jogo, jogar e trabalhar 

com competência e habilidade. 

Em seguida, o Filho do Homem cantou o hino na língua kikongo “hebraica”. 
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ORAÇÃO 

 

Eterno Deus Pai elevo os meus olhos para os altos para agradecermos a Sua a companhia 

desde que começamos até agora, nunca Te afastaste do Seu povo.  

Óh eterno Deus Pai queremos agradecer a Sua benevolência. Milhares vieram neste monte 

santo para Te louvar e interceder também a favor desta pátria e o mundo que sofre. 

Num dia tão importante em que pisaste a Terra e Cristo deixou o hades para ressurgir, dá 

força o seu povo, aos seus filhos e filhas para que possam caminhar com muita fé e 

tenacidade neste caminho tenebroso, mas sabem que serão vitoriosos. 

Hoje choramos e suplicamos, porque somos povo e ovelhas do Teu Pasto. Por isso, vieste 

e desceste neste lugar, e comigo falaste, óh Ntinu Sadai. 

Óh Pai, estamos a terminar a nossa peregrinação, depois de 2 anos de ausência, porque o 

mundo caminhou segundo os seus olhos e seu coração e o Pai trouxe todas as pragas que 

havia determinado segundo a boca dos Teus Profetas. Mas também és benevolente e 

deste-nos agora a paz, deste-nos um tempo para sairmos e para virmos Te adorar e 

clamarmos a Ti óh Pai da glória. E certo estou que as orações chagaram a Ti, por isso o 

Céu testemunha. 

Agora sim, caminha com o Teu povo em todos os caminhos e lugares por onde passarem, 

vão atravessar rios, subindo e descendo montanhas; esteja com eles para que possam 

chegar em paz e glorificar o Teu nome. 

Deixa óh Pai que abençoe também os nossos governantes que receberam uma 

incumbência difícil, mas também traiçoeira, para que busquem a Sua orientação e que não 

façam segundo os seus olhos e seu querer; mas que façam segundo a Sua vontade para 

que façam prosperar o Teu povo. 
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Óh Deus Pai, Tu és Rei de todos os reis, e SENHOR dos senhores; Tu outorgas a 

autoridade aos homens para que possam governar outros homens. Dá força aos seus filhos 

que estão neste serviço; dá força aqueles que estão a ministrar aquilo que é de todos. 

Dá-lhes capacidade, mas também olhos de ver para que consigam discernir os problemas e 

trazer soluções que vão de encontro aos problemas. 

Capacita também o presidente do país, porque toda nação tem sempre um líder, porque 

sem líder o povo se espalha. E também muitos maus gostam de abater o Pastor a exemplo 

daquele que está aqui a dirigir o seu povo; querendo o abater para que estas ovelhas que 

me deste se espalhe. Mas certamente aquilo que está nas Tuas mãos homem nenhum os 

pode arrebatar. 

Abençoe óh Pai o Teu povo nas escolas para que cada Tokoista seja um aluno e estudante 

brilhante para que possam reflectir a bênção e o poder que trouxeste aqui. Capacita os 

Teus ministros de culto e dá-lhes poder para que saibam o que é bom e o mau e ouçam 

sempre a Tua voz e façam segundo o Teu proceder. 

 

Seguiu-se um hino na língua “kikongo”. 

Eterno e glorioso Pai, ouviste o nosso clamor quando pedimos que fechasse os Céus, 

enquanto o Seu povo permanecer aqui neste lugar Tu que me deste o poder para realizar a 

Sua vontade e o fizeste óh Pai Santo. Por isso o nosso coração se alegra e dizemos que 

para trás jamais e em Ti confiamos, para marcharmos e partirmos os troncos colocados no 

caminho onde seguimos, Óh Ntinu Sadai. 

Unge o Seu povo com óleo sagrado e espiritual para que cada um seja uma estrela que 

brilha e as hostes do inimigo não tenha poder. 

Dá-lhes poder para vencer o mundo e capacita-lhes óh Pai, porque as trevas não podem 

cobrir a luz. Óh Ntinu Sadai, toda a obra maligna caiu em terra e o Seu povo regressa.  
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Anjos Querubins e Serafins peço-vos para acompanhar o vosso povo e os vossos filhos que 

adoram o mesmo Deus que vocês. Guarde-os debaixo das vossas asas desde agora e para 

sempre. 

Amém. 

Recomendações  

Já vamos nos separar, eu vou nos vossos corações e vocês ficam no meu coração. Idem 

em paz e levem convosco as bênçãos para os vossos familiares que não puderam estar 

aqui. 

Aliança do coração. 

                    

O Vosso Dirigente 

MAYAMONA 
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